

# EL CONSERVADOR.

El CONSERVADOR es propiedad de la Imprenta de la Caridad, y esta bajo la direccion de su Redactor principal D. José Mármol.—La suscripcion es de 3 pesos por mes, pagaderos al fin de cada uno.—Se admite toda clase de avisos de comercio hasta las 4 de la tarde en la Librería de D. Jaime Hernandez, por un precio módico que se convendrá en vista del aviso, debiendo ser pago al contado.—Los sueltos 6 vintenes.

## ALMANAQUE.

Mayo, 31 dias.

SOL EN GEMINIS.

Mayo 23—La aparicion de Santiago Apostol.

Mayo 24—Sale á las 7 y 1.—Se pone á las 4 y 50.

Mayo 25—6.º dia de luna llena.

## ULTIMAS FECHAS.

EUROPA.	AMERICA.
París... 16 de Marzo	Habana... 16 de Enero
Madrid... 22 de Enero	Boston... 9 de Febr.
Londres... 3 de Marzo	Santos... 27 de Abril
Bruselas... 7 de Octub.	Sta. Catalina... 28 de id.
Amsterdám... 7 de Marzo	Rio Janeiro... 3 de Mayo
París... 12 de id.	Parnaguá... 2 de id.
Amsterdám... 15 de Febr.	Rio Grande... 5 de id.
Madrid... 16 de id.	Buenos-Aires... 10 de id.
Londres... 17 de id.	
Bruselas... 24 de id.	
Amsterdám... 27 de id.	
París... 31 de id.	
Madrid... 15 de Marzo	
Londres... 8 de id.	

INTERIOR  
Maldonado... 9 de Mayo  
Columbia... 14 de idem

## EXTERIOR.

### BRASIL.

CONSEJO DE PIEDRA Y MINERALES DE FIERRO DE LA PROVINCIA DEL RIO GRANDE DEL SUR.

Excmo. Sr. J. Velloso Perduineras, capitán del imperial cuerpo de ingenieros, al señor Ministro de la Guerra.

M. y Excmo. señor. Durante los tres meses de licencia que acabo de pasar con mi familia despues de diez y siete años de ausencia, tomé por distraccion el trabajo de visitar tres puntos de las inmediaciones del Rio Pardo, en que decian se encontraba carbon de piedra. Hoy que, segun el exámen, no se de quien, era muy animario el carbon, y que por consiguiente merecia la pena de ser explotado; me acordé, que lo que se veia no era carbon; se halló en fin que la cantidad tan pequeña que debía despreciarse. Estos juicios diferentes, aunque terminantes, me parecieron tan infundados, que en lugar de desanimarme me excitaron á hacer algunas escursiones á los diferentes puntos donde se manifiesta veta en la superficie del terreno. Con efecto, constaba que hubiese habido algun carbon bajo que autorizase tales juicios: el carbon que se encuentra á flor de la tierra puesto á toda accion atmosférica, y á la fundacion de las lluvias que lo mezcla en tierra, no es el mas aparente para decidir por él de la calidad del combustible; mas de que el carbon de piedra (houille) bien determinado una vez, no es bueno ni malo, sino en relacion al género de industria en que ha de emplearse, y todos saben que la misma mina contiene casi siempre, carbon de diferentes clases. El segundo parecer no determinando el mineral que se habia confundido con el car-

bon, aumentó mis dudas. En fin, en cuanto al tercero, tuve solo que admirar la vista penetrante que tuvo la habilidad de juzgar de la potencia y abundancia de la mina, sin que conste haber habido algun exámen prévio que pudiese proveer de datos para tal conclusion.

Los puntos conocidos en que la vista descubre el terreno carbonifero, están todos situados á la margen derecha del Jacuy, poco mas ó menos á la misma distancia; esto es á 6 leguas del mismo rio. Entre el arroyo de D. Marcos y el Yruy, muy inmediato á este, al norte dos leguas de Cerro Partido, en campo del Sr. Patricio Peixoto, en dos zanjas tributarias del mismo Yruy, está el paraje mas al Oeste que visité. Bastaria la gran cantidad de *pyrite* blanca ó *sperulise* que se manifiesta en decomposicion á lo largo de la zanja, dando á sus aguas un gusto leve de alcaparroza, para dar idea sobre la edad del terreno, sino fuesen las pequeñas eminencias de carbon y de *schisto bituminoso*, que se descubren de distancia en distancia, como restos de una parte de la capa que hubiera sido destruida por las aguas de las grandes avenidas que formaron la zanja, y que la derrumban constantemente. Pero no me fué posible, en la corta estencion que recorrí, por ser ya bastante avanzada la hora en que pasé por allí, descubrir una capa regular, que me diese alguna idea del espesor del nucleo; á mas de eso, la acequia es muy poco honda, y me faltaban los medios para hacer la menor escavacion. La muestra núm. 1 que tomé, no deja duda sobre la especie de combustible, á pesar de hallarse alterada y mezclada con tierra, en consecuencia de su larga exposicion á la interperie y á las inundaciones de aguas fangosas del vecino campo, que por esa parte corren al Yruy. La clasificó de carbon magro (houille maigre), segun el modo de manifestarse al fuego la pequeña porcion que quemé; mas V. Ex. sabe que estas experiencias no se hacen decisivas sino en un laboratorio químico, donde hay los medios propios para semejantes experimentos.

Otro lugar, en que me constaba manifestarse el carbon de piedra, es el campo del Sr. Dr. Freitas Travassos al Sud, é inmediato á una elevacion nombrada el Alto de Carneiro, donde se encuentra el último mojon del campo del Sr. desembargador Pedro Chaves, entre el Tabatingay y el Capivary, tres ó cuatro leguas al Este del primer punto. No me fué posible encontrar aqui, mas que *schisto bituminoso*, que la persona que me hizo el favor de guiarme, tomaba por carbon de piedra. Esta circunstancia que no me dejaba duda sobre la identidad de formacion, me sorprendió tanto mas, cuanto se me habia

asegurado que en otra época se sacó de allí, carbon para el uso de algunas fráguas de herrero. Estoy persuadido, que ni yo ni mi guia pudimos dar con el verdadero lugar de donde se extrajo el carbon que se empleó con ventajas en fráguas de herreria, y aquí encuentro con placer la esplicacion de un hecho que se refiere en la provincia, y que se hizo bastante jeneral para desacreditar su carbon.

Dícese que ahora años, se envió una porcion de carbon de este lugar, al Sr. jefe de division Grenfell, y que este, habiéndolo hecho emplear en los fogones de las calderas de un pequeño vapor, lo halló de pésima calidad; la persona que me acompañaba, fue la misma que por órden del finado Sr. Manuel José Machado, antiguo propietario de aquel campo, fué encargado de la extraccion de aquella muestra, segun ella misma me lo ha referido.

En fin, á diez ó doce leguas al Este de este último punto, se halla el sitio de donde traigo las mas curiosas muestras. Es en el campo del Sr. Cândido da Costa, á muy poca distancia de su establecimiento, á 8 leguas al sud del antiguo, situado en Corral Alto, ocupado hoy por el Sr. Moraes, propietario de esta parte de la antigua hacienda del mismo nombre, que el espíritu mas escrupuloso é incierto, no puede dejar de extasiarse á la vista que ofrece la bella camada del carbon mas puro, cavuelto en otras capas de *schisto bituminoso*. A la curiosidad del Sr. Cândido da Costa, que ha hecho algunas escavaciones, y aun extraido una corta porcion de carbon, cuya muestra tengo la honra de ofrecer á V. Ex. bajo el núm. 2, debemos esta facilidad con que podemos disipar toda duda que pudiera presentarse. Pero, por desgracia, la pequeña escavacion que existe, no habiendo sido hecha por persona inteligente, no es propia para adelantarse la menor idea sobre la potencia, inclinacion y direccion del nucleo, que ofrece las mas bellas muestras de combustible, como acabo de decir.

Ofrezco á V. Ex. bajo el número 3 una linda muestra extraida de una camada mas inferior que por el aspecto *anthracitico* y menos *schistoso*, difiere considerablemente de la número 2. No recuerdo haber visto carbon tan bueno en las minas que visité en la Prusia y la Bélgica, y solo lo comparo á una muestra que se encuentra en el gabinete de mineralojía del jardin de las plantas en París.

La misma razon que me impidió clasificar con seguridad la muestra número 1, milita tambien para las muestras números 2 y 3, que supongo ser segun la apariencia, la primera, *carboncrosa* (houille grasse) y la segunda carbon seco. (houille séche).

Me consta que en las inmediaciones de Cachocira, punto á la misma margen del rio se descubre el carbon. Si así es, ya poseemos cuatro puntos de manifestaciones (affleurement) que mucho nos orientan sobre los límites Sud y Este, del terreno carbonifero, y me inducen á presumir que el vacío geológico se confunde en gran parte con el vacío hidrográfico en aquella parte de la provincia; y en este caso algunas escavaciones en las márgenes del Jacuy, bastarian á determinar el punto en que se deba empezar la explotacion, de manera que se reduzca lo posible la distancia de la mina al punto de embarque, afin de evitar la larga distancia del camino de fierro, que es lo que hace abultar mas el capital para esta empresa.

Debo ahora ocupar á V. Ex. con un objeto diferente, aunque enteramente ligado con este, y que resultó, como es natu al, de la muy incompleta exploracion que hice del carbon de piedra de la provincia del Rio Grande.

Al transportarme á los diferentes lugares que acabo de describir, fui á cada paso distraido por los bancos innumerables, y abundantísimos de minerales de fierro todos explotables, la mayor parte sobre un suelo de terreno carbonifero, y algunos al lado mismo del carbon.

Las once muestras que tengo el honor de presentar á V. Ex. son variedades de las tres especies que forman la casi totalidad de fierro que se explota en Europa; y son: 1.º el fierro oligisto ó peroxido de fierro de los químicos; 2.º el fierro oxidado, ó óxido ferroso ferrico; 3.º fierro oxidado hidratado ó hydrato de fierro. V. Ex. encontrará cinco variedades de la primera especie, á saber: 1.º hermatite vermeja (hermatite rouge) muy comun en los arrabales; 2.º fierro oligisto, amorpho que supongo ser la variedad que los mineralojistas llaman *itabehite del Brasil*; 3.º fierro oligisto, metalloide y amorpho, tomado en las faldas de Cerro Partido; 4.º fierro oxidado vermejo y terroso, encontrado en las inmediaciones de la mira de carbon del Corral Alto. Supongo ser la variedad que tiene mucho uso en la fabricacion de tintas; 5.º en fin, la misma variedad, tal vez algo mas rica y mas pura.

En la 2.ª especie, solo tengo dos variedades que ofrecer; mas su importancia es tal, que no me da cuidado su pequeño número. Son el fierro oxidado amorpho, y el fierro oxidado iman que no difiere del primero, sino por la propiedad de atraer y de gozar de los dos poros. Estas dos variedades son justamente las que proveen en Suecia el fierro tan estimado en Europa por su ductilidad, y la segunda y la única que se talla y arregla para el iman

## PARTE LITERARIA.

### EL CABALLERO.

### D'ARMENTAL.

—1848—

—1848—

—1848—

—1848—

### CAPÍTULO TERCERO.

### EL CABALLERO.

(Continuacion.)

Como lo he mos visto, la curia tan extraña, pero menos tan franca, de madama d'Averne, en lugar de inspirarle la admiracion que merecia en esa loca época; lo habia en el momento anonadado. La propiedad de cada dolor que nos ataca el recordar todos los dolores pasados, que se consideraban recientes y estaban solo adormecidos. El alma en sus cicatrices como el cuerpo, y jamas se arrastra sin una nueva herida las impela á abrirse. D'Armental volvió á ser ambicioso: la pérdida de su querida le habia traído á la memoria la pérdida de su rejimiento.

No precisaba menos que la segunda carta para que se hiciera alguna diversion al dolor del caballero. Un amorado de nuestros dias la hubiese tirado con desdén, lejos de él, y se hubiera despreciado á sí mismo sino hubiese ahondado su dolor de manera que confectiона se por ocho dias al menos una páo y poética melancolia; pero un enamorado de la regencia se comportaba de un modo muy diferente. El suicidio no estaba bien descubierto, y

nadie se abogaba entonces, cuando por accidente caia al agua, á no ser que hallase á mano la menor rejita de que asirse para sostenerse.

D'Ha mental no afectó pues la fatuidad de la triaca; decidió, suspirando, es verdad, que iria al baile de la ópera; y era ya muy tarde para un amante traicionado de un modo tan imprevisto y tan cruel.

Pero, preciso es decirlo en vergüenza de nuestra pobre especie, lo que lo impidió principia mente á esta determinacion filosófica, es que la curia o no de let a de muger.

### CAPÍTULO CUARTO.

### UN BAILE DE MASCARAS EN ESE TIEMPO.

### El Murcillogo.

Los bailes de la ópera estaban entonces en todo su furor. Era esta una invencion contemporánea del caballero de Bouillon, á quien nada menos le habia sido preciso, que el servicio que hacia á la ciudad desamparada de ese tiempo, para hacerse perdonar el título de príncipe de Avergne, que se habia arrogado sin saber por qué. Ella era, pues, quien habia inventado ese entablado que pone la platea al nivel del teatro, y el rejente justo apreciador de toda bella invencion, le habia concedido para recompensarlo una pension de seis mil libras. Ella era cuatro veces mayor que la que el gran rey daba á Cornelle.

Esta bella sala, de arquitectura rica y grave que el cardenal de Richelieu habia inaugurado por su *Mirame*, en que Lulli y Quinault habian hecho representar sus pastorales y donde Moliere en persona habia representado sus principales

obras maestras, esa noche, era la reunion de todo lo que la corte tenia de noble, de rico y de elegante. D'Armental, por un sentimiento de despecho muy natural en su situacion, le habia puesto mayor cuidado á su composicion que la que usaba comunmente. Por este motivo cuando el se presentó, ya la sala estaba llena. Resultó de esto, que por un instante temió que la mascara de la curia, color violeta no se le caiese; en atencion á que el género descubierto habia tenido el descuido de no determinarle algun sitio señalado. Se feicitó por haber venido á cara descubierta. Esta resolusion, por decirlo de paso, anunciaba de su parte una gran seguridad en la discrecion de sus adversarios, una palabra de los cuales, lo hubiese enviado ante el parlamento ó á lo menos á la Basilla; pero era tal la confianza que reciprocamente se tenían los caballeros en esta época de lealtad, que despues de haber en la mañana atravesado el cuerpo con su espada á uno de los favoritos del rejente, el caballero venia sin el menor temor á buscar aventuras al Palais-Royal.

La primera persona que apercebíó fue al joven duque de Richelieu, á quien su nombre, sus aventuras, su elegancia, y tal vez sus indiscreciones, le mentaban á poner ten de moda. Se aseguraba que á las princesas de la sangre se disputaban entonces su amor, lo que no impedía á Mmes. de Neale y de Palugac el barse por él á pistola, ni á Mme. de Sabran, Mme. de Vilers, Mme. de Mouchy y Mme. de Toucen partirse su corazón. Se acercaba en aquel momento al marques de Canillac, uno de los confidentes del rejente, á quien S. A. á causa de la apariencia rigida que nasciaba, llamaba su Mentor. Richelieu empezaba á referir á Canillac una historia en voz alta y con grandes risotadas. El caballero conocia al duque, pero no lo bastante para acercarse á la mitad de una conversacion entablada; por otra parte no era él á quien buscaba; iba por lo mismo

á pensar de largo cuando el duque lo detuvo por el faldón de su casaca.

—Por vida mia, dijo, mi querido caballero, que no estas de mas; refiero á Canillac una buena aventura que á él puede servirle como teniente nocturno del Sr. Rejente, y á vos, po que estais dispuesto al mismo tiempo que he corrido. La historia data de hoy; este es un mérito mas, porque no he tenido tiempo de contarla sino á veinte pezones, de modo que apenas es conocida. Divulgada: me haréis en ello un placer y al Sr. Rejente tambien.

D'Armental frunció las cejas, Richelieu perdia su tiempo; mas en este momento el caballero Ravanne pasó siguiendo una máscara.

—Ravanne! gritó Richelieu, Ravanne!  
—No tengo tiempo, contestó el caballero.  
—Sabes donde está Lafaire?  
—Está con jaqueca.  
—Y Fargy.  
—Se ha torcido un pié.

Y Ravanne se perdió en la muchedumbre despues de haber cambiado con su adversario de la mañana, el mas inagible saludo.

—Bueno! y la historia! preguntó Canillac.

—Vamos á ella. Imaginas que ahora tiempo, á mi salud de la Basilla, donde me habia llevado mi duelo con Gace, [tres ó cuatro dias tal vez despues de haber aparecido en público, Rafé me entrega un lindo billete de madama de Paraverre, por el cual se me invitaba á pasar á su casa la misma noche. Comprendereis, caballero, que en momentos de salir de la Basilla no se desprecia una cita dada por la querida de aquel que tiene en su poder las llaves de una prision de Estado. Así no hay que preguntar si fui exacto. A la hora dicha, llego. Adivinó á quien encuentro sentado á su lado sobre un sofá Os lo doy uno entre cientos.

—A su marido, dijo Canillac.

—Por el contrario, á su misma Alteza Real, Yo,

INTERIOR.

DOCUMENTOS OFICIALES.

MINISTERIO DE HACIENDA.

DECRETO.

Montevideo, Mayo 20 de 1848.

El P. E. en uso de sus facultades, ha acordado y decreta:

Art. 1.º Se establece un impuesto sobre la reventa, de todos los artículos de consumo que se detallan, en la forma siguiente:

Table listing various goods and their prices: El vino tinto comun, por pipa... \$ 10; Los vinos blancos, de Jerez, Málaga, Madeira y cualesquiera otro género... 15; En botellas, docena... 4; Vinos de Bordeaux comun, bordalesas... 5; En botellas, docena... 3; Aguardientes hasta 20 grados, pipa... 15; De mayor prueba... en proporcion; Vinagre, pipa... 10; Carveza y bebidas fermentadas, botellas de docena... 1 4; Licores en general, cajon... 2; Té negro, libra... 1; Idem de otra calidad, libra... 2; Café en grano, arroba... 1 4; Idem molido, arroba... 1 4; Azúcar refinada y pilon, arroba... 1 4; Idem blanca comun, arroba... 4; Tabaco negro del Brasil, rollo... 4; Idem de hoja, arroba... 1; Cigarillos, millar... 3; Cigarros de hoja de Habana del precio de 40 pesos para arriba, millar... 10; Idem de menor precio, idem... 7; Idem de cualquier otro origen, idem... 4; Carbon de piedra, quintal... 4.

2.º La percepción de este impuesto queda á cargo de una comision que se nombrará.

3.º Esta comision tomará inmediatamente una razon de todos los artículos mencionados que se hallen en los almacenes donde se hacen ventas por mayor.

4.º Establecerá en la Aduana un comisionado que tome razon de todos los artículos de los mencionados que se despachen por consumo y hará determinar á los despachantes el almacen ó almacenes á donde vayan los efectos.

5.º Ningun almacenero por mayor podrá vender ninguno de los artículos para reventa, sin que se presente el boleto de afianzamiento del pago del impuesto que dará en su caso la oficina de la Comision.

6.º La Comision tendrá solamente por almacen habilitado para vender por mayor, el que le presente la patente respectiva.

7.º Los artículos que se encuentren en las casas de menudeo de los que van comprendidos en este decreto, son obligados á pagar el impuesto.

8.º Queda autorizada la Comision para hacer sobre estos artículos, aquellas transacciones que aconseje la equidad.

9.º Todo fraude será penado con una multa cuya percepcion será ejecutiva, y no será menor del duplo de la cantidad defraudada. Esta pena aumentará en un duplo, en cada reincidencia.

10. Este decreto deberá reconsiderarse á los tres meses de su ejecucion.

11. Comuníquese, publíquese y dése al Registro Nacional.

SUAREZ.

MANUEL HERRA Y OBES. LORENZO BATLE. BRUNO MAS.

MINISTERIO DE HACIENDA.

DECRETO.

Montevideo Mayo 20 de 1848.

El P. E. acuerda y decreta—

1.º Desde la fecha de la publicacion del presente Decreto, todo ganado vacuno que se introduzca para el consumo de esta Capital, pagará un impuesto de 8 pesos por cabeza. Los cordos pagarán 4, siendo grandes; y si fueren chicos 2. El ganado lanar 4 reales.

2.º Los contratos existentes sobre la enjuncion de los impuestos establecidos ya, continuarán produciendo sus efectos en la forma que estuvieren estipulados.

3.º Se establecen como solos depósitos para

—Sin duda; es indispensable que uno de nosotros conserve la cabeza. Como Duvois no puede beber, él se encargará de hacer beber á marqués, y cuando todos estuvieren bajo de la mesa, él lo separará de entre nosotros, y hará de él lo que quisiere. El resto es del resorte de su cochero.

—Cuando os decía, marquesa, repuso el rejente golpeándose las manos, que Richelieu era de buen consejo! Mirad, duque, continuó, debierais renunciar á rodar al derredor de ciertos pañacos, dejar á la vieja que muriese tranquilamente en St. Cyr, al cejo que tirase sus versos en Scanax, y venir vos francamente á nosotros. Yo os daría, en mi gabinete de la plaza de ese viejo cabeza de Uxe es, y tal vez que no os fuese mal.

—Si en verdad! contestó, yo así lo creo, pero es imposible: tengo otras miras.

—Mala cabeza! contestó el rejente.

Y M. de Peravere? Preguntó el caballero d'Harmental, curioso de conocer el fin de la historia.

—M. de Pelavere? Bien! pues todo ha sucedido conforme se habia arreglado. Se ha dormido anoche en mi casa y se ha recordado esta mañana en el gabinete de su esposa. Comprendierais bien que ha hecho grande alboroto, pero no habia ya medio de escandalizar ni de intentar un pleito: su coche se ha detenido en el hotel de su muger y todos los eidos lo han visto entrar y salir. Esta reconciliación suya pesa. Si osase que jaise otra vez de su bella mitad, se lo probará que la adora sin saberlo, y que él es la mas inocente de las mugeres, sin que él lo imaginase.

—Caballero, dijo en este momento al cido de d'Harmental una voz dulce y melosa, mientras que una mano pequeña se posaba sobre su brazo cuando hubierais concluido con M. Richelieu, yo reclamo mi turno.

—Dispensad, señor duque, dijo el caballero, pero bien veis que me llevaban.

—Os dejo ir, pero con una condicion.

natural. Me queda mucho pesar por no haber podido ir personalmente á reconocer el sitio que encierra este precioso mineral; mas no me permite la menor duda sobre su abundancia, los informes que me dispensaron algunas personas dignas de fé, entre los cuales se cuenta el Sr. José Thome Salgado, de Rio Pardo, á cuya bondad debo las muestras de esta especie, que presento á V. Ex.

Tenemos en la 3.ª especie: 1.º fierro oxidado hidratado, del Corral Alto; 2.º fierro hidratado gredoso á ateite del campo del Sr. Dr. Freitas; 3.º mineral en granos; 4.º en fin mineral oolico. Esta última variedad es tan abundante en todo el distrito de Rio Pardo y sus inmediaciones, que constituye por sí sola tal vez la decima parte del suelo. Es generalmente empleada en la construccion, y tal vez solo á esta circunstancia debe ella ser generalmente conocida, por muchos nombres, todos igualmente corrientes: la llaman tapinhon, piedra cupin, piedra de horno, itacuá etc. Las mas veces se encuentra este mineral aglutinado formando grandes bancos y teniendo por cimiento no el carbonato calcareo, como ordinariamente sucede, sino el mismo hydrato de fierro. Es en este estado en el que tiene empleo en la construccion. Seria de desear que se tomasen muestras de este mineral en diferentes partés, á fin de examinar si en todos ó en algunos puntos solamente contiene aquella porcion de ácido fosforico que acostumbra hacer de inferior calidad el fierro extraido de esta variedad de hydrato. La muestra que ofrezco á V. Ex., no se halla en estado de aglomeracion, y solo la distingo del mineral en grano por haberla tomado junto á uno de estos bancos de roca oolítica.

Ilmo. y Ex. Sr. el carbon de piedra y el fierro, esos dos focos de toda la industria y civilizacion moderna, al lado uno del otro, en la margen de un rio navegable como el Jacuy, es un presente que nos depára la Providencia para el mas fácil desarrollo industrial de nuestro pais. Si en otro tiempo el gobierno de S. M. juzgó tan importante el descubrimiento del carbon de piedra en el Brasil, que pagó un individuo especial para explorar las minas de Santa Catalina, que se manifestaron á 10 y 14 leguas de malos caminos hasta el embarque, estoy intimamente convencido, que hoy, que la navegacion por vapor en el Brasil ha tomado un incremento prodigioso, que se ha aumentado el número de nuestras pocas industrias, que tienen por motor de sus máquinas el vapor, hoy que el consumo del carbon se ha multiplicado considerablemente, el mismo gobierno de S. M. no trepidará en recoger entre el enorme tributo que pagamos á la Inglaterra, de una parte, el empleo de esos capitales en el mismo pais, y la importacion de poblacion blanca é industrial de la otra, y que las minas de carbon de la provincia de Rio Grande, merecerán su solicitud. La misma provincia poblada de árboles como lo es, verá mas facilidad para los establecimientos industriales que necesitan de combustibles, y podrá dar mucho mayor ensanche á su

navegacion por vapor, que es de una necesidad vital á su condicion hidrografica.

Estoy persuadido tambien, que no será menos interesante para el gobierno el establecimiento de explotacion de fierro en las márgenes del Jacuy. La fábrica de Ipanema luchando con la escasez de leña, con el inconveniente del doble empleo de combustible que exige la calidad del mineral, y en fin, con la distancia de 30 leguas al puerto de embarque, terreno por la mayor parte impracticable á los caminos de fierro, es un documento viviente de la importancia que le merece la fabricacion del fierro en el Brasil.

Bien sé que un hado adverso acompaña ordinariamente las empresas dirigidas por el gobierno. No necesitamos el ejemplo de la vieja Europa y de los Estados Unidos, que hoy nada hacen ya, sinó por empresas de compañías particulares; para demostrarnos esta verdad, nos basta nuestra propia experiencia. Pero cuando se trata de una industria nueva, enteramente desconocida en el pais, al gobierno solo cabe emprenderla, á fin de mostrar el camino á los particulares. Disponiendo el gobierno de muchos mas medios que un particular, puede con mas ventajas luchar contra los embarazos que sobrevienen al poner en planta una industria. Aun cuando el gobierno haya de perder por esa misma causa perseguidora de sus empresas, que todos conocen, y ninguno aleja, no seria esa razon suficiente para dejar de emprender una obra de este orden. No se dan premios á los introductores al pais de industrias nuevas? Supóngase que esa pérdida fué un premio dado á los introductores de industrias tan capitales como la extraccion de carbon del pais, y la fabricacion de fierro en las condiciones mas favorables. Ademas, se debe acaso contar por nada la introduccion de poblacion blanca é industrial? La formacion de una compañía es imposible, el gran capital que demanda tal empresa no se halla fácilmente en el Brasil, por la muy simple razon de que nadie quiere aventurar su capital en una empresa cuyo objeto es tan poco conocido en el pais. Al gobierno pues compete dar el ejemplo, instruir á nuestros capitalistas con la práctica, demostrarles que la empresa es realizable y lucrativa; no faltaran compañías cuando los capitalistas hubieren visto el estado del negocio; ellas tienen el termómetro de sus lucros en los mismos perjuicios del gobierno; ellas saben que cuando el gobierno nada gane, ellas pueden sacar un veinte y cinco por ciento.

Estas consideraciones Exmo. Señor me animaron á interrumpir á V. Ex. en sus importantes ocupaciones; espero que el patriotismo de V. Ex. escusará mi osadia.

Dignese V. Ex. ordenar donde quiere que sean entregadas las muestras de minerales á que me refiero en este oficio. Dios guarde á V. Ex.—Rio Janeiro, 3 de Abril de 1848. Ilm. Exmo. Señor Dr. Manuel Felisardo de Souza y Mello, ministro y secretario de estado de los negocios de la marina é interinamente de los de guerra.—Y Velloso Perdenzeiras, capitan de ingenieros.—(Journal do Com. 17 de Abril)

tejido por el nombre de Vuestra Alteza, puedo arrojárselo todo.

—¿Qué debemos temer, querido mio? la voceria de Perabere, que querrá que lo haga duque.

—Bueno, pero, si lo hiciésemos par! le respondi.

—Justamente, exclamó Su Alteza riendo; ese es negocio nuestro, y habeis tenido la misma idea que la marquesa.

—Por Dios! m. dama que es eso, par! mi es mucho honor!

—Seria precisa una especie de reconciliación aparente entre estos dos tierros esposos, que impidiese al mas que incomodarnos con el escándalo de un pleito.

—Pero la dificultad, objetó madama de Perabere, es que hace mas de dos años que no ha aparecido aquí; y como hace alarde de zeloso, de rígido, qué se yo de que mas! ha hecho juramento que si alguno en su ausencia pusiese aquí los pies, un pleito ruidoso lo vengaria!

—Bien comprendis, Richelieu, que eso es disgustante, no dió el regente.

—¿Cáscaras! lo creo, señor!

—¿Pero qué medios coercitivos en mi poder? estos medios no alcanzan á forzar á un hombre á reconciliarse con su muger y recibirla en su casa?

—¿Y si se le hiciere venir á la casa de la muger?

—¿Eso es la dificultad.

—¿No os acordáis pues! Señora marquesa, sin interrupcion, conserva el señor marqués ó siempre por el flaco hacer gran caso de lo maravilloso, y lo romántico?

—Lo temo, dijo la marquesa.

—Entonces, señor, somos salvados! Yo invito al señor marqués á cenar en mi casa, con una docena de calaveras y mugeres hermosas; vos enviáis á ella á Duvois!...

—¿Cómo? á Duvois? preguntó el regente.

encerrar el ganado vacuno, la barraca conocida por la de Barbat, sita en la manzana nú. 58 de la Nueva Ciudad, y en la que existe en la 22, calle de Canelones.

4.º Ningun animal podrá sacarse del depósito para consumirse, sin pagar antes el impuesto que se establece.

5.º El ganado lanar y los cordos pagarán el que les corresponde al tiempo de desembarcarse.

6.º La recaudacion de este impuesto en la parte reglamentaria que ella reclama, se hará por una comision que se nombrará con este objeto y de que formará parte el individuo ó individuos que nombren los interesados en esta venta de conformidad con lo dispuesto en el art. 2.º

7.º Queda á cargo del Departamento de Policia el hacer ejecutar las disposiciones del presente Decreto, dando á la Comision recaudadora todo el auxilio y apoyo que ella le demande.

8.º Comuníquese &c.

SUAREZ.

BRUNO MAS.

MINISTERIO DE HACIENDA.

ACUERDO.

Montevideo, Mayo 22 de 1848.

De conformidad con lo dispuesto por los Decretos de 20 del corriente, y para llevar á efecto su ejecucion, el Gobierno acuerda nombrar para la Comision recaudadora del impuesto de reventa á los Señores—

D. Gregorio Conde.

" Francisco Garcia.

" Francisco Martinez.

" Carlos Maria Torres.

" Carlos Muñoz.

Y para la Comision recaudadora del impuesto sobre la introduccion de ganado vacuno á los

Señores—

D. Agustín Almeida.

" Plácido Elauri.

" Antonio Solsona.

Comuníquese á quienes corresponda y publíquese.

SUAREZ.

BRUNO MAS.

EL CONSERVADOR.

Montevideo, Mayo 23 de 1848.

Entre los Estados amigos el que mas embaraza

ha crendo á la Confederacion es el Gobierno de

" Brasil"; así dice Rosas por la boca de D. Pedro

Anjelis, quien le ha vendido su pluma chabacana; es

mo ha vendido al Diablo su alma de barro. Me

para justificar esa acusacion saca otra vez el Mem

randum del Visconde de Abrantes; y el reconocimien

to de la Independencia Paraguaya.

De nuevo pues, vuelve Rosas á sentar las basas de

los motivos de queja que el Brasil le ha dado segun

él; y, hasta cierto punto, segun la verdad. Pero Ros

as no es hombre que hace las cosas sin objeto, y si

vistas ó planes ulteriores; y él vuelve á sus acusa

nes al Brasil, en los momentos en que su triunfo po

litico en Bolivia lo pone en actitud de imponer al Im

perio por todas sus fronteras, la necesidad de distraer

su atencion hácia á los extremos de su territorio

cuando hace algunos meses, que pudo el Gobierno

Imperial reconcentrar todos sus esfuerzos en un so

punto para contener al Dictador en su política tan co

nocida de invasion.

La posicion defensiva que ha tomado el Brasil en

la cuestion del Plata; en la cuestion Rosas; ha sido

un cálculo ajeno de toda conveniencia y de toda expe

—¿Cuál?

—Que contareis mi historia á ese lindo murec

lago, encargando de que él replin á todas las ave

nocturnas de su relacion.

—Mucho me temo, respondió d'Harmental, qu

no tenga tiempo.

—Oh! entonces, tanto mejor para vos, repus

el duque saltando al caballo que hasta entonces

habia retenido del vestido; pu que en ese caso

tendreis que decirle cosas mas agradables. Y j

bre los talones para tomar el brazo de un d. m

no que al pasar lo habia complementado por s

aventura.

El caballero d'Harmental dirigió una rápida

ojada al máscara que acababa de juntarse

en el fin de asegurarse si con el que se habia

dado la cinta violeta que debia servirle de signo d

reunion. Se dió prisa, en consecuencia pa ante

jarse de Camillac y de Richelieu, por no ser inter

cumpido en una conversacion que segun todas la

probabilidades, debia ser para él de algun interes

La desconocida, que por el sonido de su v

habia traicionado su sexo, ora de mediana estatu

ra y por lo que podia juzgarse de la elasticidad

y figura de sus movimientos, parecia ser una mu

jer joven. En cuanto á su talle, gracia y tod

lo demas que el ojo observador tiene tanto intere

de descubrir en tales casos, era inútil ocuparse

considerada el poco resultado que prometia est

estudio. En efecto, como ya lo habia indicado

M. Richelieu, ella habia adoptado de todos los tr

jes, aquel que é a mas propio para disimular ó lo

gracias ó los defectos: estaba vestida de murec

lago, traje muy en uso en esta época y tanto m

cómodo por ser de una simplicidad perfecta, c

poniéndose sencillamente de la reunion

guardapiés negros.

(Seguirá en el número.)

quedé tanto mas admirado cuanto que se me habia hecho entrar con gran misterio. Sin embargo, como bien lo creeria, no me dió sorpresa; tomé un aire modesto y sencillo, como el tuyo, Camillac, y saludé á la marquesa con apariencias de tan profundo respeto, que el regente se echó á reir. Yo no esperaba esta explosion, y quedé algo desconcertado. Tomó una silla para sentarme, mas el regente me hizo señas de que tomase asiento en el sofa, al otro lado de la marquesa: yo obedecí.

—Mi querido duque, me dijiste haberm escrito per un asunto muy serio. Esta pobre marquisa que, do años hace está separada de su marido, se ve amenazada de un pleito por ese necio, so-pretesto que tiene un amante.

La marquesa hizo lo que pudo por rabo izarse, pero conociendo que no podia conseguirlo, se cubrió la cara con su abanico.

—A la primer palabra que me dije de su posicion, continuó el regente, hice venir á d'Argens n, y le pregunté cual era ese amante.

—Oh! señor, contestó la marquesa.

—Vamos, mi amante, ¿quién es el regente?

—Vá a concluir se.

—¿Pero qué me cuentas de pleitos, de pleitos, de pleitos?

—No, contestó, no me habia acordado.

—Me contestó, no me habia acordado.

—Es una calumnia.

—No os acriminéis, no os acriminéis, no os acriminéis.

—Entonces, repus.

todo, no advierto que me habia acordado.

—Por eso es que, u

jo noticias mas detalladas.

como cómplices del mismo.

apuro uno por otro.

—Y qué tenéis que teme

Por lo que á mi respecto, sé

que pro-



AVISOS MARITIMOS

For London. (Passengers only).



The well known British Brig "Wilton Wood" M. Russel Master will be ready for sea about the 30th inst. For passage apply to the captain on board, the consignee Mesas Carlisio Smith & Co. or to W. William Hoffmann, Ship Broker.

201 calle del Cerrito.

Para Marsella.



La hermosa Barca francesa FLANDRE, capitán Alemán; saldrá para dicho destino el 15 del próximo Junio, admite pasajeros para los cuales tiene una hermosa y espaciosa cámara. Para tratar véanse con D. Adolfo Valliant consignatario, halla de las Cámaras número 43, 6 con L. S. gory número 49 calle de Misiones. m20-30p

Para el Havre.



La muy velera barca francesa PAQUEROT DEL PARASA, su capitán Jaurguiberry, teniéndolos dos tercios partes de su carga contratada; saldrá para dicho destino en los primeros días de Junio, admite pasajeros para los cuales tiene una espaciosa cámara. Para tratar véanse con los Señores Raymond y Theil consignatario, ó con L. Sagory número 43 calle de Misiones. m20-18p.

Para Génova.



La nueva forada y clava'n en cobre, polvera sarda Chinesca, buque de primera mano, saldrá por todo el mes entrante en derecho; puede admitir a flete de 4 á 5000 cueros secos, y algunos pasajeros. Para tratar ocurran á su consignatario calle del 25 de Agosto número 94. m15-30p.

Para Génova.



Saldrá por toda la semana entrante el ya anunciado bergantín galea sardo Maripita, puede admitir de 6 á 800 cueros secos á flete, y pasajeros. Para tratar ocurran á su consignatario, calle del 25 de Agosto número 94. m15-4p.

Para Rio-Janeiro.



El Bergantín nacional MEXTOR, capitán La C. Nicolson, toma carga para Rio Janeiro. Los Sres. que quieren cargar, se servirán tratar con los Sres. Bungo Hutz y Ca. ó con el corredor Guillermo Hoffmann.

AVISOS REPETIDOS.

LIBRERIA DE HERNANDES.

SE HALLAN A VENTA.

Vida Militar y política del General Carlista D. Ramon Cubrera, 3 tomos en pasta adornados con láminas. Historia del levantamiento, guerra y revolucion de España, por el Conde de Toreno, 3 tomos en pasta. Código del Comercio Español, 1 tomo. Diccionario de Nuñez Taboada, en español y francés y vice-versa, 2 tomos. Idem de Newman y Barretti inglés y español y vice-versa, 1 tomo. Idem Nuguet inglés y francés, idem. Idem italiano, idem. Aventuras de Telémaco seguidas de Aristonno por M. Fenelon, y de un ensayo sobre la vida y obras del mismo autor, hermosa edición adornada de muchas láminas y viñetas, 1 tomo. Malte Brun, Diccionario geográfico Universal, 2 tomos. Historia dramática y pintoresca de los Jesuitas, con láminas 2 tomos. Pensamientos sobre la justicia forense administrativa y política obra periódica de legislación y jurisprudencia, escrita y publicada por D. F. Verlanga y Huerto abogado del Colegio de Madrid, 1 tomo en folio. Método de piano-forte, por Adam 1 tomo. Método de solfeo y cantopar J. M. Gomis 1 tomo. Solfeo nuevo, método músico por Rodolfo, 1 tomo. Método para la guitarra por Aubery, 1 tomo. Guía de las madres de familia, pequeño método para los niños, calculada para facilitar la enseñanza de la música al mismo tiempo que la del piano, por Ezermy 1 tomo. Libros rayados para música. Idem en blanco de excelente papel y de todos tamaños Idem para copiar á la prensa. Plumas de oro y plata punta de diamante en lapicera y con topacio. Plumas de acero superiores de varias clases y calidades. Idem de ave cortadas de varias clases y calidades. Idem sin cortar. Papel de oficina de varias clases calidades y tamaños. Papel de cartas, idem de copiar, idem de facturas rayado, idem para villetes y felicitaciones, idem de dibujo. Sobres para cartas, esquelas y oficios. Tinta negra punzó azul pura copiar y para imprenta de marcar ropa sin preparacion. Lucre punzó negro amarillo verde azul morado y de otros muchísimos colores mas. Lapices de dibujo idem de sombreado idem de pizarra idem para cartera lo mas fino idem para lapiceros. Obleas de todas clases cajitas para marcar con tantos en la mesa de juego y una infinidad de artículos y otros efectos relativos á escritorio que es imposible el detallar. Papel de fumar en libritos de la mejor calidad de las fabricas de Alcañ. Buen papel de música. Plantilla de reduccion de onzas á patacones y pesos.

Aviso.

En la calle del Cerrito núm. 23 frente al fuerto de San José, se alquilan para hombres solos dos lindas piezas con ventanas y puerta a la calle.—En la misma casa daran razon. m22-3p

SE ALQUILAN.

Dos cuartos en la calle del 25 de Mayo núm. 208. En la misma casa encontrarán con quien tratar.

SE ALQUILA.

Un hermoso piano alto, de seis octavas y media y hermosas voces flauteadas en esta Imprenta darán razon.

AVISO.

En la calle del Rincon número 31 se alquila un cuarto á la calle propio para negocio con un grande altillo para vivir dos ó tres personas tambien se alquila para hombres solos una pieza muy decente en la misma casa encontrarán con quien tratar.

COALS.

Superior cannel coals for parlour grates at the barraca of J. Quevedo in quantity to suit consumers at moderate prices;

CARBON.

Carbon de luz de superior calidad para estufas en la barraca de J. Quevedo en cantidades al gusto de los compradores y á precios moderados.

AVISO.

El que tenga una casita para alquilar ó bien dos piezas para un matrimonio solo, puede dirigirse á la Librería del Sr. Hernandez dejando indicada la calle y número de la casa

Aviso á los padres de familia.

Augusta Lacombe de Rosillo, tiene el honor de avisar á los padres de familia de esta capital, que acaba de abrir escuela de niñas, en que se enseñará á mas del idioma Español el Francés, aritmética, geografía, historia, el coser, bordar, y demas talentos de una buena educación. Sus ante pasados son y serán la mayor garantía para las personas que la honrarán de su confianza confiándole sus niñas.—Esta establecida en la calle del Rio Negro, en la Nueva Ciudad. casa del Sr. Rojas número 200.

Se alquila.

Una casa en la Ciudad Nueva con ocho piezas, estíbulo y ca. ocurran á la calle del 25 de Mayo núm. 147

Aviso al Comercio.

Los Sres. D. Manuel Francos y Ca, ponen en conocimiento del Comercio, que la firma que hasta la fecha ha llevado de la casa D. José Umarañ, bajo la denominacion del mencionado Francos y Ca, seguirá en lo sucesivo bajo el mismo nombre, y direccion de dicho Francos por ponerse éste al frente de dichos negocios. Montevideo Mayo 19 de 1843.

D. Salvador Tort Juez L. de Comercio.

Por el presente cito, llamo, y emplazo á todos los que sean acreedores de D. Salvador Ferrer, para que á las dos de la tarde de veinte y tres del corriente, comparezcan en la Sala del Juzgado, calle del Cerrito número 129 por sí ó por apoderados legalmente constituidos, y con los documentos justificativos de sus acciones, a fin de que impuestos de la solicitud presentada por el mismo, y de lo obrado en su virtud, acuerden lo que mas convenga á sus intereses. Montevideo Mayo 19 de 1843. Salvador Tort. —Por mandado de su señoría Felíz de Lizurza

Aviso.

En la Barbería conocida por la del Sr. Gines frente al Café del Comercio calle de los Treinta y tres,—se ha recibido una gran partida de sanguijuelas negras y verdes, grandes y de buena calidad. Se venden por mayor y menor, y se aplican á un precio moderado á toda hora de la noche si se ofrece. m20, 3p.

Se alquila.

Una con todas las comodidades necesarias para una familia, calle de Buenos-Ayres núm. 67. En la misma casa hay cuartos para hombres solos.

AVISO DE LA POLICIA.

Como estaba anunciada, tuvo lugar ayer la rifá de cien fardos de pasto, divididos en veinte suertes, y han resultado premiados los números siguientes: —5191—4020—3801—3453—3054—4135—5041—5056—4649—2152—5111—3522—2512—4120—2127—4972—5013—2707—5016—5199.

Lo que se previene al publico para conocerien to de los interesados. Montevideo, Mayo 15 de 1843.

Monte-Videan Union Library.

The Proprietors of this Institution are particularly requested to attend the General Meeting on Friday evening, 19th. Instant, at the residence, of S<sup>r</sup> Ronnie Esq at 8 o'clock precisely. m19-3

Aviso.

La Comisión Central ruega á todos los que tengan órdenes libradas por ella, pertenecientes al mes de Marzo del presente año que quedaron sin pago en dicho mes, ocurran á la oficina de la dicha Comisión, calle de las Piedras núm. 96, desde las once de la mañana hasta las dos de la tarde, para recibir por ellas el documento que corresponda á su orden de pago.—Montevideo Mayo 15 de 1843.

AVISO INTERESANTE.

En la calle de Misiones número 43, hay una partida de charque recién llegado y de superior calidad, el que se interese por el ocurra á dicho almacén de las 11 á las 2 de la tarde hallará con quien tratar, y de esa hora en adelante en la calle de Colón número 58. m19-4p.

Aviso.

Se vende en la Librería de Hernandez, un ejemplar de la Obra de MONTE-CRISTO. m19-4p.

Aviso al público.

En la sestería de la Marina, sita en la calle de Misiones No. 37, distinguida por una bandera con el letero Paltos y Chaponas, se acaba de recibir un escogido surtido de los siguientes artículos, propios para el invierno: chaponas y paltos de pañ; á 7 patacones, pantalones de casimir frances á cuadros muy bien echos á 7 pesos, chalecos de t. das clases 4 pesos. a19-4p.

CARTAS DE LA HABANA.

Hay una dirigida á D. Ramon Prunco que se entregará, á lo á la persona que está por el encargado, en la casa núm. 22 calle de Ituzingo, en frente de la Aduana Vieja. m19-4p.

Notice.

A French Cook thoroughly conversant with the english stile of Cooking and all kinds of confections is desirous of entering a family. He can give good references from the houses which he has left. Address núm. 73, Ituzingó Street at the house of a painter. m18-3p.

AVISO.

Se alquilan 2 ó 3 piezas como para hombres solos, y tambien pueden servir para depósito de efectos, calle de Buenos-Ayres número 65. m18-4p

Almoneda.

Por disposicion del Juzgado Ordinario de este Departamento. se han de celebrar nuevamente almoneda y remate en la última de las tardes de los dias 20, 22 y 23 del corriente mes, el exterior de la puerta principal del edificio del extinguido Cabildo, de una finca en que es condonimo el susente D. José Antonio Bianqui de quien cobra cantidad de pesos, Da. Maria Lares de Tablara, situado dicha finca, en la calle del 25 de Mayo, núm. 48; en terreno de cuatrocientos varas, que con lo edificado, ha sido avaluado en la cantidad de cuatro mil setecientos cuarenta y tres pesos, cuatro reales y veintiseis centavos, sobre la que hay oferta admitida de tres mil ciento setenta y tres pesos. Quien se interese en la compra, y quiera instruirse de las tasaciones y demas relativo, ocurra á la oficina á cargo del que suscribe, á donde se serán manifestados. Montevideo, 17 de Mayo de 1843. Pedro de la Torre, Escribano publico

Una sirvienta

Que sepa regularmente planchar y coser, y que desempeñe bien el servicio interior de casa: se precisa en la calle del Rincon número 63.

Cocinero.

Se necesita uno que sea español, y se preferirá al que fuere casado, pues que tambien pueda darsele colocacion á su esposa. Ocurran á la calle de Washington número 45. m18-3p.

AVISO.

Hoy se publica el número 48 del PRECIO CORRIENTE de la redaccion Comercial del "COMERCIO DEL PLATA" se repartirá á los suscriptores. Números sueltos se venden en la Imprenta del COMERCIO DEL PLATA calle de Zavala número 39.

Compostura de muebles de todas clases.

En la calle de Zavala número 55, hay un Maestro Carpintero que se ha dedicado á componerlos, atendiendo á que la época está para economizar. Por lo tanto avisá á las familias y demas de casa que alli en su domicilio admite muebles á componer por muy estropeados que estén, dejándolos en muy buen estado, y á precios muy moderados, igualmente se encarga de fabricar toda clase de muebles y obras de casas, escaleras de todas clases, y todo lo que sea consiguiente á su arte. m18-3.

AVISO.

La Pulperia de la calle del Rincon á la calle de Zavala, se ha vendido, el que tenga cuentas con dicho establecimiento puede ocurrir en el término de tres dias, que será satisfecho. m18-3p.

Se desea comprar.

Un recado campero que esté en regular estado, quien lo tenga, y quiera venderlo, ocurra á la Librería de Hernandez. m15-3p.

Ama de leche.

Se necesita una en la casa de Gradin, Calle del Cerrito núm. 241. m17-3p.

Aviso.

Se ha desaparecido un Loro, en la tarde del Domingo 14. El que lo entregue en el Almacén calle de las Piedras número 154, se le gratificará con SEIS PATACONES. m17-3p.

AVISO.

Desea encontrar colocacion, para cocinera, una Vizcaína que tiene aptitudes para desempeñar bien su oficio: el que la preciso ocurra á la calle del Juncal número 115. m17-3p.

AVISO.

El Bolicho de panadería que existe en la calle del Sarandí número 206, corre desde el día doce del corriente, bajo la firma de Juan Dufard.—Montevideo Mayo 12 de 1843. m17-3p.

Aviso.

En la calle del Uruguay número 88, se vende una pulperia de corto capital; el que se interese por ella puede verse con su dueño en la misma casa m17-3p.

Cabra Lechera.

Se vende una con era en la Casita frente á la Capitanía del Puerto á persona que se interese, ocurra á dicha Casita. m17-4p.

Economy is Flealth.

Michael Byrnes Taylor número 62 calle de Ituzingó, returns his sincere thanks to the public, and the navy, for the increased patronage bestowed on him, and now informs them, that he has made arrangements where by he is enabled to make and repair all articles entrusted to his care in the very best style, and at much more reasonable prices than others of his profession. m17-3p

Pasajeros para el Pacifico.

Tendrá el Capitan que se dirija para ese destino, anunciándolo por este Diario. m17-3p.

Importante.

En la calle del 18 de Julio No. 78 almacén de la Bandera, hay una pequeña partida de tabaco en patacas y se vende por mayor y menor, se encontrará de tres calidades diferentes. Hay tambien otra pequeña partida de yerba paraguaya de superior calidad, que se venderá en los mismos términos. m. 7. 3 p.

Lotería de Rio-Janciro.

Premio grande 20.000\$000 equivalentes á 10,000 Patacones.

Ayer por el bergantín Español VOLADOR, se ha recibido el Extrato de la S. Lotería á beneficio das Casas de Caridad da Provincia. Las personas que hayan comprado y quieran ir á ver su resultado, tambien se han recibido nuevos Villetes, las personas que los hayan encomendado, pueden ir á buscarlos antes que se concluyan, en la calle de Misiones número 76 y 78. m18-4p.

AVISO.

Se ha vendido el cuarto sito en la calle de los Treinta y tres número 75 con los enseres que habia dentro, que pertenecia al finado D. José Devonnuto. El que tenga cuentas con dicho finado, puede presentarse ocurriendo para ello á la calle de la Reconquista núm. 7, que acreditando el debito, será satisfecho; para lo cual se publicará este aviso por tres dias. m16-3p.

AVISO.

Ma Legação do Brasil, se precisa de un cosinheiro. m17-3p.

Aviso.

Tengo el honor de avisar al público que en la peluquería calle del 25 de Mayo núm. 129, se acaba de recibir un surtido completo de los artículos siguientes, que se darán á precios sumamente baratos. Guantes de cabretilla con cordones y botones, idem de abrigo finos de moda, cortabas de cachimir buenas para la estación entrante, id. de raso, tiradores de seda muy elasticos. Igualmente se encontrará un surtido rico de perfumería y muy fresco como así mismo cepillos de todas clases y una diversidad de artículos selectos. Se han recibido ademas, guantes de cabretilla finos, que se darán hasta doce vintenes par. m16-3p.

Casilla en venta.

Se vende una, sita en el hueco sin número, haciendo esquina con las calles de Perez Castellanos y Buenos-Ayres. Las personas que tuviesen que hacer algunas reclamaciones contra dicha casilla, pueden dirigirlas al número 27, calle del 18 de Julio en el término de tres dias. El vendedor de ella.—Augusto Bergeret. m15-3p.

Al Público.

El que suscribe, suplica á las personas que tengan cuentas que cobrarle, ocurran en toda la presente semana á su casa, calle de Santa Teósa, para ser satisfechos; y de los que tienen que pagarselas espera, se acerquen á chancelarias dentro el mismo término; pues debiendo ausentarse, no puede dar esperanzas.—Montevideo Mayo 14 de 1843. Antonio Dejean.

AVISO.

En la Barraca de los B. bedas de Juan Quevedo hay de venta á precios muy equitativos, madera y leña del Brasil, como son, barros, limones, varas, orquillos, tiranillos, ejes, masas, tirantes, estacas, vigas de varios tamaños, y tablazon de construcción. m13-6

A LOS QUE TIENEN LA COLECCION DEL COMERCIO DEL PLATA.

Se han impreso 50 ejemplares del indice de la coleccion de este diario y estan á venta en la Librería nueva calle del 25 de Mayo No. 230 y 232 á un patacon cada ejemplar. m. 15.

Aviso.

Se compra plata chafalonía, calle de Zavala núm. 93. m14-4p.

Aviso.

Se alquilan unas piezas amuebladas con todo lo necesario, en una casa decente, á inmediaciones del Muelle en la calle de las Piedras núm. 135 y en la misma daran razon. m12-4.

Se alquila.

Una casa en la calle de la Reconquista, con siete piezas cocina, un altillo, aljive y lugar, daran razon en la casa número 105, calle del Sarandí. m12-4p.

Aviso.

Leña de Parnaguá, vigas, cirbas, y madera americana, se encuentra en la barraca conocida por de Albaur, calle del Cerro y esquina con la de Buenos-Ayres, precios los mas acomodados. m13-4.

Aviso.

Se vende una pulperia, por ausentarse su dueño del país, hace esquina en la calle de Camacú número 69, tiene muy poco capital y mucha comodidad para negocio y tiene muy regulares diarios. La persona que se interese por ella pueden ocurrir á dicha casa para tratar con el dueño. m12-4p.

Se alquila.

La casa que fué Café de la Alianza, quien se interese por ella, véase con Da. Carmen Lafaur, ó con su procurador D. Pedro Fraga, calle de Zavala núm. 163 m12-4.

Aviso.

Un profesor de guitarra, se ofrece á dar lecciones, bien en su domicilio calle del 25 de Mayo núm. 68, ó en casas particulares. m12-4p.

Baratillo.

En el Almacén de Comestibles calle del 25 de Mayo número 77, dos cuartos antes de llegar á la Caridad; se han recibido papas muy frescas y se venden al precio de dos vintenes libra, y por canastos mas baratas. m11-3p.

En el Almacén de Comestibles calle del Rincon al lado de número 147, se hallan á venta los artículos siguientes.

Acete superior á doscientos cuarenta reis, cuarta Acete refinado á trescientos veinte reis botella, Miel de caña á ciento sesenta reis cuarta, Yerbón paraguaya superior á doscientos reis libra, Pasas de uva á ciento sesenta reis libra, Ciruelas á ciento sesenta reis libra, Orjeones con carozo á ochenta reis libra, Manteca superior á trescientos veinte reis libra, Datilios nuevos á doscientos reis libra, Cevada inglesa á trescientos veinte reis libra.

Aviso al Público.

El Mártes 9 del corriente, dejó de anasar pan para el público la panadería de en frente á las Bobedas. m8-3p.

Busca colocacion.

Un mozo de 22 años, venido de Buenos-Ayres, desea ser colocado en Almacén por mayor ó menor; tiene bastantes aptitudes de ese ramo. Para tratar ocurran á la calle de los Andes núm. 179. m11-4p.

¡ Gran Rebaja !

Calle del 25 de Mayo núm. 286. Los Sres. Chobin y Desmarais, avisan al público que acaban de recibir de Francia un surtido considerable de Páño de paño, de las fabricas de Sedan, y Louriers, á última moda, y enteramente forrados de seda y terciopelo, que vendrán por causa del mal estado de la plazal al precio muy reducido de quince patacones. Han recibido tambien un surtido completo de pantalones de casimir de Elbeuf, de superior calidad, muy elegantes, y que desearos de tener la confianza del publico de Montevideo, tendran á seis y siete patacones. m9-3p.

Piquillo Aliaga

Ó LOS

Moros en tiempo de Felipe III.

Los señores suscritores pueden recoger el tomo tercero en la Librería de Hernandez.